
ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL

            En Temuco, a 03 de Noviembre de 2009, siendo las 
15:30 hrs. se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, 
presidida  por  el  Alcalde  Sr.  MIGUEL  BECKER  ALVEAR, con  la 
presencia del Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, 
en su calidad de Ministro de Fe en las actuaciones municipales. 

ASISTENCIA AUSENTES
SR. EDUARDO ABDALA A.        SRTA. ROMINA TUMA Z.
SR. JUAN ACEITON V.        SR. JAIME SALINAS M.
SR. PEDRO DURAN S.                      
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.  
SR. HUGO VIDAL M.                             
SR. SERGIO ZUÑIGA I.

T A B L A 
1.- ACTA ANTERIOR
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA  PUBLICA 
7.- VARIOS 

1.- ACTA ANTERIOR
Se aprueba Acta de Sesión Ordinaria  de  fecha 20 

de Octubre 2009, sin observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA
No hay

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE
No hay

4.- MATERIAS PENDIENTES
No hay



5.- MATERIAS NUEVAS

- INFORME DE COMISIONES 
      El  Lunes 02 de Noviembre de 2009, siendo las 11:15
11:05  hrs. se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de 
los  Concejales  Srta.  Romina  Tuma,   Sres.  Eduardo  Abdala,  Juan 
Aceitón, Pedro Duran, Jaime Salinas, Sergio Zúñiga y Sra. Genoveva 
Sepúlveda, como su Presidenta. 

Participan  de  la  reunión  el  Administrador  Municipal 
(S), don Pablo Sánchez; el Director de los Servicios Incorporados, don 
Henry  Ferrada;  el  Director  de  Educación,  don  Hugo Hernández,  el 
Director de Adm. y Finanzas (S), don Patricio Turra; la abogado, Sra. 
Mónica Riffo;  el   Asesor  de Presupuesto,  don Fernando Bustos,  el 
funcionario  de  Control,  don  Cristian  Delarce  y  el  funcionario  de 
Educación, don Jorge Ibañez.
          La reunión de trabajo tuvo por finalidad analizar las 
siguientes materias:

1.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS

PROPUESTA Nº 22, DE EDUCACION
Hace la presentación don Jorge Ibáñez.

   La  propuesta  tiene  por  finalidad  ajustar  el 
presupuesto  2009,  reconociendo  mayores  gastos  por  diferencia  de 
remuneraciones  y  prestaciones  sociales  productos  de  un  menor 
calculo  de  reajuste  inicial  por  M$  430.904.-,  con  cargo  a  mayores 
ingresos y disminuciones por ahorros en diversas partidas.

El detalle integro de la propuesta es el siguiente:

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 22/2009  
EN PRESUPUESTO DE INGRESOS 
(M$)    232.388
A.  AUMENTO 232.388  
     

05.03  
De Otras Entid. Públ.:Subsec. 
Educ. 232.388  

     
B.  DISMINUCION 0  
EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)    232.388
C.  AUMENTO 430.904  
21.02  Docente Contratos 204.304  
21.03  Otras Remun. (Cod. Trabajo) 194.100  
22.  CxP Bienes y Servicios 0  
23.  CxP Prestac. Seguridad Social 32.500  
D.  DISMINUCION 198.516  
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21.01  Docentes Planta 117.920  
22.  CxP Bienes y Servicios 80.596  
22.01  Alimentos y bebidas: p/Pers.  45.000
21.02  Textiles y acabados Textiles  1.200
22.04  Mater. Uso y consumo  30.559
22.08  Serv. Generales  3.837

No  existiendo  observaciones,  se  propone  la 
aprobación formal de esta Modificación Presupuestaria.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

PROPUESTA Nº 44, DEL AREA MUNICIPAL
Hace la presentación el Asesor de Presupuestos, don 

Fernando Bustos.
La  propuesta  tiene  por  finalidad  disminuir  diversas 

partidas por un total de M$ 35.409.-, para suplementar los siguientes 
gastos:

- Vigilancia para 6 Jardines Infantiles recién terminados y hasta 
que inicien sus actividades, por la suma de M$ 10.640.-

- Estadio  Germán  Becker,  para  adquisición  de  materiales  y 
reparación de publicidad en el interior del Estadio, por M$ 4.969.-

- Equipos  Computacionales,  para  la  adquisición  de  equipos 
propios, por M$ 7.600.-

- Transferencias a otras personas Jurídicas, específicamente para 
Atletas  Master,  que  concurren  a  Campeonato  Nacional  en 
Antofagasta por M$ 700.-

            En el análisis del punto se observa que al Concejo le 
corresponde  la  autorización  de  Subvenciones,  por  lo  que 
correspondería primeramente someter la solicitud para estos efectos, 
haciendo  notar  que  está  pendiente  una  presentación  de  todas  las 
solicitudes pendientes y que se hace necesario resolverlas antes de fin 
de año.

  Sin embargo, se concluyó en este caso proponer su 
aprobación,  por  cuanto la  Institución no tiene responsabilidad en el 
procedimiento que debió seguir la solicitud.

- Transferencia  a  otras  Instituciones  Públicas,  específicamente 
para el Regimiento Tucapel por la suma de M$ 3.000.- para la 
habilitación de una plataforma en la Sala de Música de la Banda 
Instrumental, instrumentos musicales, de amplificación y sonido.
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- Producción  y  Desarrollo  de  Eventos  por  M$  5.000.-, 
específicamente  para  gastos  de  inauguración  de  Jardines 
Infantiles hasta fines de año.

- Gastos de Representación, por M$ 3.500.-.

       El  detalle  integro  de  la  propuesta  Nº  44,  es  el 
siguiente:

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 44/2009  
EN PRESUPUESTO DE 
GASTOS (M$)    0
C.  AUMENTO 35.409  
22,08,002 13,02,14 Servicios de Vigilancia  10.640

  
Modific Estadio G. Becker según 
detalle adjunto  4.969

29,06,01 07,01,04 Equipos Computacionales  7.600

24,01,005 04,02,18
Transf otras personas Jurídicas Priv - 
Atletas Master  700

24,03,099 07,01,02
Transf otras entidades públicas - 
Banda Regim Nº8  3.000

22,08,011  Producción y Desarrollo Eventos  5.000
22,12,003 07,01,02 Gastos Representación  3.500
     
D.  DISMINUCION 35.409  

  
Modificación Gimnasios según 
detalle adjunto  1.050

  
Modific Estadio G. Becker según 
detalle adjunto  1.247

22,05,002 04,02,10 Agua Parque Estadio y Piscina  5.500
22,09,006 07,01,04 Arriendo Equipos Informáticos  5.000
22,08,002 13,04,03 Vigilancia Portal de la Araucanía  2.062
22,08,002 13,04,10 Vigilancia Programa Vivienda  1.600
22,08,002 04,05,02 Vigilancia Estadio y Multicanchas  5.800

22,09,006 07,01,04
Arriendo Equipos Informáticos – 
Servidor  2.600

22,08,002 07,02,08 Vigilancia Pérgola  6.000
22,08,002 13,04,06 Vigilancia OPD  3.800
22,08,002 07,02,09 Vigilancia Mercado Municipal  380

22,08,002 14,02,11
Vigilancia Aguas Lluvias y Planta 
Elevadora  370

Con  las  indicaciones  señaladas,  se  propone  la 
aprobación formal de esta Modificación Presupuestaria.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo,  se  aprueba  la 
Subvención  y  Transferencia  señaladas,  y  la  Modificación 
Presupuestaria analizada precedentemente.
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3.- COMPROMISO DE APORTE CONSTRUCCION BANDEJON 3
Hace la presentación el Director de Planificación, don 

Pablo Sánchez.
Se solicita aprobar compromiso de aporte para costos 

de Mantención y Operación del Proyecto de “Construcción Bandejón 3 
Feria  Pinto  de  Temuco”  para  169  locatarios,  por  un  monto  de  $ 
9.300.678, según detalle:

DETALLE VALOR $
GASTOS EN PERSONAL             4.367.618.-
ELECTRICIDAD             2.373.060.-

AGUA             1.620.000.-
MATERIAL DE OFICINA                100.000.-
PRODUCTOS QUIMICOS                140.000.-
MATERIALES  PARA  REPARACION 
INMUEBLES

               150.000.-

TELEFONIA                150.000.-
PUBLICIDAD                400.000.-

            9.300.678.-

Sometida la propuesta a consideración del Concejo, 
no se presentan observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

La  propuesta  no  presenta  observaciones,  y  se 
aprueba por unanimidad.

4.- VARIOS

VENTA LICEO ANIBAL PINTO
Sólo  como información  el  Director  de  los  Servicios 

Incorporados,  don  Henry  Ferrada  da  cuenta  que  se  recibió  el 
Certificado Nº 4960362, de 22.10.2009 del Servicio Impuestos Internos 
que  establece  un  avaluó  fiscal  de  este  inmueble,  para  efectos  de 
establecer un piso para su venta.

$ 147.699.861.-     TERRENO
$ 376.900.404.-    CONSTRUCCION
$ 524.600.265.-

A su vez la Dirección de Planificación había tasado el 
inmueble en $ 500.317.977.-
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- Finalmente se requirió una tasación comercial al Banco BCI, que 
alcanza a la suma de $ 540.998.000.-

En virtud al acuerdo existente en el Concejo para la 
venta de inmuebles municipales, corresponde en este caso considerar 
la tasación del Banco BCI, que asciende a $ 540.998.000.-

A su vez,  informa que la  Administración acordó no 
vender  el  retazo  del  inmueble  correspondiente  al  Liceo  Comercial, 
sobre  el  cual  existe  interés  de  compra  por  parte  de  la  Policía  de 
Investigaciones y la Corporación del Poder Judicial, por cuanto se ha 
estimado que  el  referido  terreno  está  considerado  por  el  Municipio 
para  otros  proyectos  que  tienen  relación  con  el  Cerro  Ñielol  y  su 
entorno.

Sobre  este  último  punto  la  Concejala  Sra. 
SEPULVEDA señala que le preocupa esta resolución, considerando 
que el Municipio recibió en Audiencia Pública a representantes de las 
Instituciones  Públicas  señaladas,  para  que  expusieran  sobre  sus 
intenciones sobre el referido terreno.

El  Concejal  Sr.  ZUÑIGA  estima  que  este  terreno 
reúne las condiciones de ubicación requeridos por el Poder Judicial 
para la creación de un Barrio Judicial  en el sector,  considerando la 
existencia de otros Servicios relacionados en el entorno, opinión que 
es compartida por el Concejal Sr. Abdala.

Finalmente,  se  reitera  que  los  antecedentes 
señalados  se  entregan  solo  como  información,  concluyendo  este 
punto.

La reunión de trabajo concluyó a las 12:20 hrs.

6.- AUDIENCIA PUBLICA
No hay

7.- VARIOS
CALLEJON FRANCIA

La Concejala Sra. SEPULVEDA reitera preocupación 
de  vecinos  del  callejón  Francia  respecto  a  Seguridad  Ciudadana, 
quienes solicitan el cierre de un terreno colindante en el Canal Gibbs y 
la colocación de focos de 2 luminarias al final de esa arteria.

Sobre el  tema, el  funcionario  de Administración Sr. 
Millar señala que en la próxima sesión se presentará una Modificación 
Presupuestaria para disponer de los recursos necesarios para estos 
efectos.
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La Concejala Sra. SEPULVEDA solicita se informe a 
los vecinos respecto de las medidas que se adoptarán para solucionar 
estos problemas.

RECEPCION DOCUMENTOS
El  Concejal  Sr.  VIDAL  deja  constancia  de  la 

recepción de un Oficio de la Agrupación de Trabajadores Asistentes 
de  la  Educación,  sobre  un  tema  económico  que  les  preocupa, 
solicitando  que  esta  materia  sea  considerada  dado  el  nivel  de 
remuneraciones que tiene este sector de trabajadores.

También  recibió  copia  de  carta  de  la  JJ.VV.  Nº  8 
Dreves,  que  formulan  una  serie  de  planteamientos  al  Municipio, 
solicitando también su estudio y resolución.

Finalmente consulta si se ha recepcionado un Oficio 
de fecha 07 de Ocubre del Comité de Adelanto Villa Pumalal, sobre 
una modificación del destino de recursos Fondeve que el Municipio les 
otorgó por M$ 1.000.- y que no les alcanza para cubrir el gasto original 
que ascendía a M$ 4.000.-

Sobre  el  punto,  el  Sr.  ALCALDE  señala  que  la 
DIDECO y Administración hará un seguimiento a este documento para 
formalizar la presentación y resolver el tema.

SEGURIDAD CIUDADANA
El Concejal Sr. VIDAL reitera planteamiento sobre la 

necesidad  de tener  una  política  de  seguridad asociada  a  los  sitios 
eriazos, citando por ejemplo los casos de calle Olimpia, cerca de la 
Escuela A. Duffey, el colindante con el Liceo Camilo Henríquez, otros 
en el sector de Pedro de Valdivia, entre la Villa V Centenario y Los 
Riscos,  siendo  necesario  que  en  el  marco  del  lanzamiento  de  la 
Oficina de Seguridad Pública, se aborde este tema.
 

Agrega que en una reunión en que participaron con el 
Alcalde de Ñuñoa,  respecto  de iniciativas en el  área de Seguridad 
Ciudadana, destaca la creación de una Defensoría de Victimas, que 
también planteó durante su campaña, que aborda el resguardo de las 
victimas en el aspecto social y psicológico, estimando muy necesario 
considerar estas iniciativas en una política de Seguridad Ciudadana, 
no tanto en el aspecto policial, que le corresponde a las Instituciones 
pertinentes.
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El Sr. ALCALDE señala que respecto al sitio de calle 
Olimpia, el propietario don José Miguel García, lo entregará en calidad 
de  préstamo  al  Municipio,  para  habilitar  2  canchas  de  Fútbol, 
eliminado al menos un eventual foco de delincuencia en el sector.

SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES

1.-  Se  aprueba  Modificación  Presupuestaria  Nº  22,  del  área 
Educación, por M$ 232.388.- para ajustar mayores ingresos y gastos.

2.- Se aprueba Modificación Presupuestaria Nº 44, del área Municipal, 
por M$ 35.409.-, para suplementar gastos de vigilancia y Eventos en 
Jardines  Infantiles  y  Mantenimiento  y  Reparaciones  en  Estadio 
German Becker.

3.-  Se  aprueba  compromiso  de  aporte  municipal  para  costos  de 
mantención  y  operación  Proyecto  “Construcción  Bandejón  3  Feria 
Pinto”.

4.-  Se aprueba Subvención por M$ 700.-,  al  Club Deportivo Atletas 
Master,  para financiar  su participación en Campeonato Nacional  en 
Antofagasta.

5.- Se aprueba Transferencia al Regimiento Tucapel por M$ 3.000.- 
para habilitar plataforma en Sala Música, Instrumentos Musicales, de 
amplificación y sonido.

6.- La Concejala Sra. Sepúlveda reitera elementos de seguridad para 
Callejón Francia.

7.-  El  Concejal  Sr.  Vidal  solicita considerar petición de trabajadores 
Asistentes de Educación, petitorio de JJ.VV. Nº 8 Dreves y atender 
petición  de  Comité  Villa  Antumalal  sobre  Subvención  Fondeve. 
Reitera  también  considerar  una  política  sobre  sitios  eriazos  y 
Defensoría de Víctimas.

Siendo las 15:55 hrs. se levanta la sesión.

DAT/jso.
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